



Ratskanzlei

Sekretariat
Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 11
info@rk.ai.ch
www.ai.ch

Appenzell, 29. September 2023

Mitteilungen der Standeskommission (amtlich mitgeteilt)

Wahl stellvertretende Leiterin Landwirtschaftsamt

Die Standeskommission hat Edith Meier aus Herisau als stellvertretende Leiterin des Landwirtschaftsamts im Land- und Forstwirtschaftsdepartement gewählt. Edith Meier ist in Herisau auf einem Landwirtschaftsbetrieb aufgewachsen und absolviert seit 2021 ein agrarwissenschaftliches Studium an der ETH in Zürich. Sie wird dieses im Februar 2024 mit dem Master abschliessen. Edith Meier wird die Stelle, welche als Ersatz bereits vorhandener Pensen dient, mit einem Pensum von 100% am 1. März 2024 antreten.

Kündigung Sachbearbeiterin Betreibungs- und Konkursamt

Jasmin Ebnetter hat ihre Anstellung als Sachbearbeiterin beim Betreibungs- und Konkursamt auf Ende Dezember 2023 gekündigt. Die Stelle ist zur Neubesetzung bereits öffentlich ausgeschrieben worden.

Benützung des Platzes unter dem Rathaus

Der Verein «Verve – flanieren in Appenzell», eine Gemeinschaft von Appenzeller Geschäftsfrauen, organisiert am 23. November 2023 von 18.30 bis 20.30 Uhr im Dorfkern von Appenzell den Event «sanfter Advent». Bei schlechter Witterung soll der Anlass unter den Rathausbögen stattfinden. Die Standeskommission hat dem Verein für diesen Fall die Benützung des Platzes unter dem Rathaus bewilligt. Der Durchgangsverkehr unter dem Rathaus ist von 16 Uhr bis 21 Uhr gesperrt.

Benützung Landsgemeindeplatz

Die Sektion Schweiz der Alt-Opel Interessengemeinschaft lädt Besitzerinnen und Besitzer von Oldtimer-Autos der Marke Opel am Samstag, 27. Juli 2024, zu einem Treffen in Appenzell ein. Die Standeskommission stellt dem Verein für die Präsentation der Fahrzeuge einen Teil des Landsgemeindeplatzes von 11.00 bis 14.00 Uhr zur Verfügung.

Sammelbewilligung

Die Standeskommission hat dem Pfarreirat St.Mauritius Appenzell wie in den Vorjahren die Durchführung der schweizweiten Sammelaktion «Eine Million Sterne» der Caritas Schweiz bewilligt. Am Samstag, 16. Dezember 2023, werden von 15.30 bis zirka 18.30 Uhr in der Hauptgasse in Appenzell Rechaudkerzen in Glasgefässen und Spendenkässeli aufgestellt. Der Erlös ist für Armutsbetroffene in der Schweiz bestimmt.

Genehmigung Quartierplan

Die Feuerschaugemeinde Appenzell hat die am 31. Mai 2023 revidierte Quartierplanung Forren II, Bezirk Schwende-Rüte, vom 14. Juni bis 13. Juli 2023 öffentlich aufgelegt. Während der Auflagefrist ist keine Einsprache eingegangen. Die Standeskommission hat die Quartierplanung genehmigt.

Vereinbarung über das Ausstellen von Schiffsführerausweisen

Mit einer Verwaltungsvereinbarung zwischen den Kantonen St.Gallen und Appenzell I.Rh. werden die Zuständigkeiten für die Schiffsführerprüfungen und das Ausstellen von Schiffsführerausweisen für Personen mit Wohnsitz im Kanton Appenzell I.Rh. neu geregelt.

Das Strassenverkehrs- und Schifffahrtsamt des Kantons St.Gallen bietet seit Jahren auch für Personen mit Wohnsitz in den Kantonen Appenzell A.Rh., Appenzell I.Rh. und im Fürstentum Liechtenstein Schiffsführerprüfungen an und stellt diesen bei bestandener Prüfung Schiffsführerausweise aus. Ab dem 1. Januar 2024 wird das Strassenverkehrs- und Schifffahrtsamt des Kantons St.Gallen keine Schiffsführerausweise mehr für andere Kantone ausstellen. Damit gibt es auch die Zuständigkeit für die Anordnung der periodischen ärztlichen Untersuchung zur Überprüfung der Fahreignung von Schiffsführerinnen und Schiffsführern an die Wohnsitzkantone zurück. Das Strassenverkehrs- und Schifffahrtsamt des Kantons St.Gallen hat aber das Angebot gemacht, weiterhin Schiffsführerprüfungen für Personen mit Wohnsitz in anderen Kantonen anzubieten und durchzuführen. Von diesem Angebot will der Kanton Appenzell I.Rh. weiterhin Gebrauch machen. Das Gesuch um Erteilung eines Schiffsführerausweises wird wie bisher direkt an das Strassenverkehrs- und Schifffahrtsamt des Kantons St.Gallen gestellt. Nach bestandener Prüfung wird neu der Wohnsitzkanton bzw. das Strassenverkehrsamt Appenzell I.Rh. den Schiffsführerausweis ausstellen und Schiffsführende für medizinische Kontrolluntersuchungen anbieten.

Die Standeskommission hat die entsprechende Verwaltungsvereinbarung mit Wirkung ab dem 1. Januar 2024 verabschiedet.

Erleichterte Einbürgerungen

Der Bund hat folgende Personen erleichtert eingebürgert:

- Petra Bonato, italienische Staatsangehörige, Ehefrau des Olaf Holderegger, von Appenzell, wohnhaft in St.Gallen;
- Claudio Cassata, italienischer Staatsangehöriger, Ehemann der Brigitta Cassata, geborene Zürcher, von Appenzell, wohnhaft in Gelterkinden;
- Stephanie Taylor Koller, kanadische Staatsangehörige, Ehefrau des Philipp Koller, von Appenzell, wohnhaft in Matzingen.

Die genannten Personen haben damit das Bürgerrecht von Appenzell, das Landrecht des Kantons Appenzell I.Rh. und das Schweizer Bürgerrecht erhalten.

Grossratsgeschäfte

Die Standeskommission hat folgende Geschäfte beraten und an den Grossen Rat verabschiedet:

- Ergänzungsbotschaft für die Einführungsverordnung zum Lebensmittelgesetz (zweite Lesung)
- Budget 2024 und Finanzplan 2025-2028
- Grossratsbeschluss zur Festsetzung der Steuerparameter für das Jahr 2024

Die Behandlung dieser Geschäfte ist an der Session vom 4. Dezember 2023 vorgesehen.

Kontakt für Fragen

Ratskanzlei

Telefon +41 71 788 93 11

E-Mail info@rk.ai.ch